Cauquenes en Vuelo...

Textos: Daniel Mac-Lean (1) y Claudia D'Acunto (2)

Hoy la población migratoria del Cauquén colorado, una de las 3 especies de cauquenes que habitan nuestro país, se encuentra en peligro.

La continuidad de su vuelo esta en manos de todos.

La Argentina cuenta con 120 especies amenazadas, el 12 % de sus aves silvestres.

Entre ellas figura el cauquén cabeza colorada, un ave similar a los patos y gansos, que cuenta con una población en las Islas Malvinas y otra que anida en Tierra del Fuego y pasa el invierno en la provincia de Buenos Aires, migrando por la estepa.

Esta última población está actualmente en serio riesgo de extinción, ya que se estima por debajo de los 900 individuos y en grave retroceso numérico, situación que ha generado hace unos años su declaración como Monumento Natural por parte de la provincia de Buenos Aires (Ley Provincial Nº 12.250) y su caza está totalmente prohibida. Pero estudios recientes además indican que también otras dos especies de cauquenes, el común y el cabeza gris, con los que convive el cauquén cabeza colorada, también están declinando significativamente.

Por ese motivo desde la Secretaría de Ambiente de la Nación, se ha solicitado formalmente a todas las provincias que veden la caza de cauquenes, acción que ya fue realizada por Buenos Aires y las provincias patagónicas a las cuales se une Río Negro a partir de esta temporada.

"Es imprescindible frenar en su totalidad la caza de cauquenes en Río Negro para ayudar a la recuperación de la población patagónica. Nuestra provincia representa un importante sitio de migración de los caquenes que viajan cada otoño e invierno desde la Patagonia Austral hasta el Sudeste de Buenos Aires, utilizando nuestros pastizales como paradas de alimentación indispensables para su migración anual", explicó el Director de Fauna Silvestre,





Mauricio Failla.

Para que una población sea viable ecológicamente, como mínimo debe tener mil individuos para que pueda subsistir, por su riqueza genética y en el caso del colorado sólo quedan 900. Con las otras dos especies, no tenemos que esperar que estén en riesgo para tomar medidas.

"Para que una población sea viable ecológicamente, como mínimo debe tener mil individuos para que pueda subsistir, por su riqueza genética y en el caso del colorado sólo quedan 900. Con las otras dos especies, no tenemos que esperar que estén en riesgo para tomar medidas", afirma Daniel Mac Lean, Guardaparque encargado del Monumento Natural Provincial Cauquen Colorado en la provincia de Buenos Aires.

Señores cazadores, comerciantes del rubro, representantes de Agencias de Turismo de caza, autoridades de contralor: está terminantemente prohibido cazar Cauquenes en esta temporada en las fechas y en los partidos de la Provincia de Buenos Aires antes indicados.

Respetemos y hagamos respetar las disposiciones vigentes.

Los invitamos a descubrir estas especies por medio de estas fichas identificatorias.